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Aos trinta e um dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às treze horas e trinta 1 

minutos (13h30min), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Santa 2 

Catarina - CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária realizada na modalidade on-line 3 

através da plataforma Google Meet. A presente ata foi lavrada tendo como base o vídeo que 4 

contém a gravação integral da reunião realizada no Google Meet e que foi transmitida ao 5 

vivo pelo canal da Secretaria de Desenvolvimento Social no Youtube, que pode ser acessado 6 

no Youtube, por meio dolinkhttps://youtu.be/lTjF0qGqZw8.Iniciou-se a reunião com a 7 

abertura realizada pela Coordenadora-Geral do CEDCA, Conselheira Maristela Cizeski, sendo 8 

este o item primeiro da ordem do dia: abertura pela Coordenação. A Conselheira Maristela 9 

desejou as boas vindas a todos os Conselheiros e Conselheiras presentes na plenária, 10 

cumprimentou o Chefe Lázaro Cundagn, Cacique da Aldeia Xokleng, aproveitou também 11 

para agradecer aqueles que acompanham pelo canal do Youtube ou posteriormente nos 12 

assistirão. Cumprimenta especialmente as novas Conselheiras nomeadas: Márcia Reginato, 13 

Larissa Gerônimo, Priscila Muller, Larissa Barreira, Myriane Porto, Gesiane de Oliveria, 14 

Lizandra Salvadori, Giovana Zandoná e Rosely Steil.Justifica as ausências dos Conselheiros 15 

Cléber Paes Alves e Graziela Grabriel e comunica que estará com o Segundo Secretário, 16 

Juliano Zimmermann, conduzindo a reunião de hoje. O Conselheiro Suplente da OAB/SC, Jair 17 

Pereira, pede a palavra e comunica que o Conselheiro Titular, Ênio Gentil Vieira Júnior, está 18 

afastado da Comissão dos Direitos da Criança e do Adolescente da OAB/SC e deve se afastar 19 

também do CEDCA, por isso, irá representar a OAB/SC até nova representação. Em seguida 20 

o Conselheiro Juliano cumprimenta a todos, especialmente os novos Conselheiros e os 21 

convidados de hoje que irão falar sobre os problemas da comunidade indígena. Dando 22 

continuidade, a Coordenadora- Geral, passa a palavra para a Secretária do Conselho, Thaís 23 

Telemberg Soares, que dá prosseguimento ao item segundo da ordem do dia: justificativas 24 

das ausências. A Secretária do Conselho desejou boa tarde aos Conselheiros Estaduais 25 

presentes e a todos que assistem pelo canal do Youtube da Secretaria do Desenvolvimento 26 

Social, dando prosseguimento ao item segundo da ordem do dia informa que a convocação 27 

para a Reunião Ordinária da Plenária do CEDCA/SC de 31 de março de 2022 foi encaminhada 28 

aos Conselheiros Estaduais, por e-mail, no dia 25 de março de 2022. Na oportunidade, foi 29 

estabelecido o prazo para apresentação de justificativa de ausência por escrito ao e-mail do 30 

CEDCA até o dia 30 de março. Então, até o presente momento, o Conselheiro Carlos 31 

Francischetti justificou sua ausência por estar em outro compromisso na Secretaria.Passou-32 

se então para o item terceiro da ordem do dia: apreciação da Ata da Plenária Ordinária de 33 

Fevereiro. A Secretária Thaís, informou que a ata da reunião do CEDCA/SC de fevereiro, 34 

elaborada pela Primeira Secretária da Mesa Coordenadora, Conselheira Grazi Grabriel, foi 35 

encaminhada juntamente com a convocação para esta reunião, no dia 25 de março, sendo 36 

que os Conselheiros tiveram até às 19 horas do dia 30 de março para enviarem suas 37 

contribuições. Como não houve envio de contribuições, considera-se a ata da plenária 38 
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ordinária de março de 2022 aprovada. A ata ficará disponível na página da Secretaria de 39 

Estado do Desenvolvimento Social.Seguiu-se à Plenária com o item quarto da ordem do dia: 40 

apresentação da situação da saúde das crianças dos povos indígenas em Santa Catarina 41 

pelo Cacique Presidente Cundagn KÃ-MR~EM. O Cacique Lázaro se apresenta e comunica 42 

que as terras indígenas são divididas em nove aldeias, que o atendimento na saúde está um 43 

caos, e vem pedir um espaço para falar em relação à saúde para as aldeias de Santa Catarina, 44 

Rio Grande do Sul e Paraná. Informa que é Coordenador da Pastoral da Criança e fica 45 

especialmene preocupado com a situação da saúde da criança indígena nas terras. Pede a 46 

oportunidade para que os convidados se manifestem também. A Coordendora Geral 47 

Maristela passa a palavra ao senhor Francisco que se apresenta para falar sobre a situaçao 48 

da saúde das crianças e adolescentes indígenas, que há uma precariedade muito grande com 49 

falta de servidores para trabalhar, falta de medicamentos, combustível, veículos para levar 50 

as crianças para fazer exames. Que existem problemas como falta de água, que as crianças 51 

estão adoecendo com Covid, que não há comprometimento do DSEI Interior Sul (Distrito 52 

Sanitário Especial Indígena) com gestão com a saúde. Que gostaria de passar o que o povo 53 

vem passando no seu dia a dia para que o sistema brasileiro como um todo entenda o que o 54 

estão passando, com o desmonte e a precariedade do DSEI da região sul. A Coordenadora-55 

Geral, Conselheira Maristela pergunta ao Francisco e pede que o mesmo explique por que 56 

estão reunidos no DSEI situado em Barreiros em São José/SC e estão ali acampados no prédio 57 

e porque funciona dessa maneira agrupando SC, PR e RS. O senhor Francisco explica que o 58 

DSEI faz a gestão através dos povos base que se encontram em diversas regiões de SC, PR e 59 

RS. Justifica que o gestor não tem compromisso com a saúde do indígena, que foi indicado 60 

pelo govendo, vindo do Mato grosso. Que a gestão é feita por pessoas não indígenas e que 61 

não tem o conhecimento da saúde do indígena, assim, foi ocupado o DSEI. Que não existe 62 

um plano de trabalho e um cronograma para resolver os problemas que existem. Que não é 63 

ouvida a população indígena sobre sua própria saúde. A Coordenadora-Geral, Conselheira 64 

Maristela, passa a palavra para a Cacique Angela, da aldeia Kaingang, aposentada, técnica 65 

de enfermagem, que se apresenta a todos. Começa se manifetando no sentido de expressar 66 

que os problemas com os indígenas ficam escondidos dentro das aldeias. Que os próprios 67 

indígenas sabem como fazer e o que querem em relação a saúde, que querem ser ouvidos 68 

para que o trabalho possa resolver os seus problemas. Que há falta de caixa d´água, 69 

saneamento básico, solicita apoio das redes sociais para divulgar suas necessidades e 70 

mostrar os problemas. Solicita ajuda de todos em relação à saúde indígena, que há muito 71 

dinheiro indo embora pelo ralo e crianças sem atendimento com situação precária, crianças 72 

desnutridas. Que foi perseguida quando trabalhava em Charrua no Rio Grande do Sul, e 73 

trabalhava em crianças desnutridas, foi demitida por mostrar a realidade em matéria na 74 

televisão. Solicita ajuda no Rio Grande do Sul para realinhar conversas e trabalho junto à 75 

Pastoral da Criança nesse sentido, pois é muito importante. Agradece o convite e a 76 
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oportunidade de se manifestar. O cacique Lázaro se manifesta também no sentido de 77 

solicitar ajuda quanto à doação de roupas para o frio que está chegando. Também se 78 

manifesta quando ao Coordenador do DSEI Interior Sul, Alexandre Costa, e solicita que o 79 

mesmo não continue no DSEI pois o mesmo não tem o diálogo com as etnias diferentes, com 80 

os constumes diferentes, e é necessário respeitar essas diferenças. Que também não dá 81 

atenção aos pedidos das lideranças de melhoria dentro da terra indígena. Destaca que 82 

também há falta de medicamentos, falta de médicos, falta de combustíveis e carros para 83 

levar os pacientes indígenas aos hospitais, falta de equipamentos odontológicos, isso ocorre 84 

em todas as aldeias do RS e SC. Então viemos unir nossas forças e reivindicar nossos direitos 85 

e pedimos apoio desse Conselho. Destaca que vão resistir e não vão desistir. Logo após o 86 

Pagé Ademir Brandino se manifesta destacando que trabalha desde cedo com as ervas 87 

medicinais, que há a possibilidade de ter uma saúde melhor, sem deixar a medicina de lado. 88 

Que a Pastoral de Criança tem um grande papel nisso. Que estão na luta, não vão recuar, 89 

que o Alexandre e o Isaias não são as pessoas corretas, pois deveriam estar lutando pela 90 

saúde do nosso povo, e não é o que está acontecendo. Que se não houver uma saúde 91 

adequada daqui a pouco perderemos todos os nossos anciões. Que deveria haver diálogo 92 

com as lideranças e não é o que acontece. Em seguida a Coordenadora Geral, Conselheira 93 

Maristela, abre a palavra aos Conselheiros. O Conselheiro Daniel sugere oficiar a Secretaria 94 

de Saúde para questionar o que está acontecendo, pois recebemos estes relatos 95 

preocupantes sobre a saúde das crianças indígenas em Santa Catarina. O Conselheiro Erasmo 96 

também reitera a indicação do Conselheiro Daniel que nos podemos fazer e a demais vc 97 

Maristela como defensora dos Povo Indígenas pode nos trazer as demandas existentes e nos 98 

trazer. A Coordenadora- Geral Maristela abriu a palavra para a Conselheira Patricia e  e 99 

posterior abrirá  aos  demais que assim quererem manifestar-se: A Conselheira Patrícia em 100 

nome da Maristela cumprimentou os demais Conselheiros, eu  verifico mesmo essa questão 101 

de nos trazer dados escritos através de um ofício das demandas, você Maristela você poderia 102 

simplesmente auxiliar muito mais eles nessas questões, quanto mais dados, mais 103 

informações, mais palpáveis a situação para levar ao governo para que se estabeleça essas 104 

demandas para complementar o pedido. O Conselheiro Juliano para complementar a Colega 105 

Patrícia importante que ela tenha trazido essa questão de falar sobre os dados, mas eu 106 

acredito que nesse caso a comunidade aqui presente hoje na pessoa do Lázaro, do Francisco, 107 

da Ângela, do Ademir e demais que os acompanhou, eles estão fazendo mais um critério de 108 

denúncia mesmo, trazendo os orgãos que eles vêm falando, comentando pelo que eu pude 109 

entender que deveriam estar fazendo esse levantamento trabalhando com esses dados é a 110 

função desse orgão no estão fazendo, eu acredito que eles estão aqui fazendo uma denúncia 111 

sobre essa gestão que não acontece,  não tem acontecido a gestão e para acontecer e não 112 

acontece, pedir aos Órgãos que devam ser acionados, colocaria o Ministério Público do 113 

Estado, e o Ministério Público Federal na qualidade de cuidadores das Leis, também dos 114 
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direitos, da pessoa humana então é importante que tenham esse encaminhamento para 115 

esses dois órgãos, tem mais alguns que nós possamos estar colocando, mas principalmente 116 

esses dois que já tradicionalmente,cuidam dessa dessas demandas, então é importante que 117 

ele se não estão sabendo mais que passem a saber pelo Conselho Estadual de Direitos da 118 

Criança e Adolescente A Conselheira Giovana eu comungo com a ideia do Conselheiro Juliano 119 

nos outros momento nós fomos ao Ministério Público Federal, Procuradoria Geral da União, 120 

ao Superior Tribunal Federal penso que são Órgãos de Controle Externo que nós podemos 121 

acioná-los essa é a hora a exigência da primazia absoluta de Crianças e Adolescentes é para 122 

hoje não é para amanhã, os dados ele nos trouxeram, eles não são burocrático, eles são 123 

prático, ele nos trazem a vivência, penso colocarmos no papel encaminharmos, enquanto 124 

Conselho Estadual ele tem um peso maior Coordenadora Geral Maristela até para pedirmos 125 

Audiência via Conselhos Municipais aos Órgãos Extremo, enquanto CEDCA/SC nosso papel 126 

agora importantíssimo, de urgência. A Coordenadora Geral Maristela quando eu falei que 127 

tinha encaminhamento era na mesma linha do Daniel o Conselheiro Juliano foi mais além e 128 

a Conselheira Giovana também eu pensei que nós poderíamos oficiar o Conselho Estadual 129 

dos Direitos da Criança e do Adolescente do Rio Grande do Sul para saber o que eles estão 130 

propondo, oficiar a DISEI e perguntar sobre a Saúde das Crianças Indígenas e dos 131 

Adolescentes. A Conselheira Giovana pensando também hoje no nosso 8º Seminário do 132 

Marco Legal da Primeira Infância eles também tratam a questão de o enfrentamento da 133 

Pandemia de Crianças e Adolescente nós podemos chamar a frente Parlamentar Nacional da 134 

Primeira Infância as(os) Deputadas(os) Federais, as(os) Senadoras(es) vamos por esse viés 135 

também ele atua na Infância e os Povos Tradicionais. A Coordenadora Geral Maristela releu 136 

para nós as deliberações: oficializar o CEDCA/RS, visto que a DISEI fica em Florianópolis em 137 

Barreiros, a Secretaria Estadual de Saúde, o MP ESTADUAL, MP FEDERAL, a Frente 138 

Parlamentar da 1ª Infância, nós temos que fazer uma resolução ou nós estamos para 139 

defender todas as Crianças principalmente invisíveis como a Ângela falou “nós estamos lá na 140 

Aldeia, não estamos querendo passear, queríamos ficar lá, mas fomos obrigados estarmos 141 

aqui para fazermos a denúncia”, o Conselheiro Halei esclarece que a Saúde indígena é 142 

atribuição do Federal não do Estado, a Coordenadora Geral Maristela também entende que 143 

sim, porém é importante encaminhar a SES ela deve replicar essa demanda e encaminhá-los. 144 

O Chefe Lazaro trouxe-nos situações gravíssima até a própria filha quase veio a óbito, graças 145 

a reza, a pajelança e tudo mais a menina voltou. O Conselheiro Juliano sugere oficializar o 146 

CONANDA. O Conselheiro Daniel tem uma sugestão futurosa, mas para o futuro se é 147 

interesse desse Conselho nós podemos pensar em um Termo de Colaboração por exemplo 148 

para que nós levantamos essas necessidades específicas da Comunidade indígenas das 149 

Crianças e Adolescentes e usar o recurso do FIA para complementar a política pública vê se 150 

uma Comissão se interessa, no futuro escrever um termo de colaboração na mesma. A 151 

Coordenadora Geral Maristela se emocionou com a colocação de Daniel e reitera a mesma. 152 
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O Conselheiro Jair sugere encaminharmos a OAB/SC, na Comissão dos Direitos da das 153 

Crianças e Adolescentes, também a questão Indígena. A Conselheira Giovana e a Conselheira 154 

Gesiane reiteraram a importância estar encaminhando a ACCT a fim de estar encaminhado 155 

essas demandas aos CTs de SC fazerem sua atribuição na defesa dos direitos das Criança e 156 

Adolescentes indígena. A Coordenadora Geral Maristela agradece as presenças dos(a) 157 

Caciques(a). O Cacique Lázaro agradece o espaço que você deu para nós Maristela queria 158 

agradecer os Conselheiros, muito obrigado pelo apoio e passando para vocês que nós 159 

tivermos audiência com a Dra. Lucinha e passamos todas essas questões para ela então apoio 160 

de vocês para nós, também reforçando na nossa palavra que já foi dita para ela para nós 161 

seria muito importante que ela poderia apressar o nosso pedido e se você se Conselheiros 162 

fazendo isso seria uma força mais para nós, a gente  fica agradecida, muito feliz e 163 

emocionada de ver os meus guerreiros agradeço a cada Conselheiro que deu palavra de 164 

apoio espero muito em breve que possamos vencer essa pandemia e que possamos fazer 165 

uma festa vou convidar todos vocês para que possam conhecer a minha terra obrigado. 166 

Passou-se para o item quinto da ordem do dia: Plano de Ação 2023. Passando a palavra para 167 

o Conselheiro Daniel Coordenador da COF que irá fazer a apresentação, sendo conservador 168 

e considerar então que 2023, vamos arrecadar ais de 10 milhões e 800 mil, levando em 169 

consideração dentro desse espaço de tempo de hoje até o final de 2023, teria disponível 170 

cinquenta milhões, vocês podem ver que já tem despesas previstas tem o nosso Edital na 171 

praça agora hoje  de 6 milhões que aprovamos o Chamamento Público, temos os dois Editais 172 

dos Socioeducativos porque  a ideia ainda este ano ainda dá tempo cerca de dois milhões, 173 

eu coloquei a ideia, dá tempo ele podem ser colocado de novo na fase cerca de 2 milhões, 174 

então por isso que eu estimei, ainda coloquei um milhão, nós colocamos um milhão de 175 

gastos eventuais , pode ter a Conferência então mas um milhão de reais imagino para a 176 

mesma se gastaria muito menos, assim ser teria um total de R$1.500.000,  considerem isso 177 

uma estimativa, uma projeção que depende ainda de vários fatores para se concretizar de 178 

tudo isso a nós, agora em março no início do ano de 2022, ainda prever que teríamos cerca 179 

de 35 milhões e 900 mil para serem aplicados do FIA para 2023, mas projeção temática tão 180 

sabendo desse valor, dá uma ideia da COF era trazer dentro do Conselhos, tem mais de uma, 181 

mais ou menos uma cada ação, que eles procuram Plano de Ação pode custar n., ainda vamos 182 

disponibilizar essa planilha com esses dados, com os Eixos da Planilha, cada Comissão para 183 

que possam sentar, discutir as ações, atividades que vão colocar para nós em 2023. É um 184 

grande orçamento, então você gostaria que nós colocássemos, nós pensássemos nas 185 

Comissões, nas ações do projeto ele pode incluir as sub ações, as atividades que não 186 

precisam de disperder dinheiro isso é um Plano de Ação já para o Plano de Aplicação que nós 187 

vamos discutir lá em agosto, e ou em setembro, quanto a orçamento, percentuais estaremos 188 

discutindo nesses meses. Com certeza se você estiver esse valor é muito melhor porque é 189 

muito mais fácil construir a planejamento financeiro para 2023, o problema é que nem 190 
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sempre para alguma ação que a gente sabe que vai ter dispêndio de recursos que nasceram, 191 

consegue ter um orçamento assim fiel, é difícil do trabalho x só que aí tu vais ver lá quando 192 

está fazendo, ação vai atrás descobre que o orçamento pode pedir, pode estourar, pode ficar 193 

mais abaixo, então por isso que nós não exigimos que seja colocado o valor porque o fato de 194 

ter que buscar um orçamento. A Coordenadora Geral Maristela agradece e fiquei encantada 195 

com a sua aula Daniel você no decorrer da sua fala me esclareceu muito ali, mas eu não sei 196 

eu não ouvi você falando nada eu vou pegar o outro ponto agora aqui não se coloque ações 197 

volantes, você falou isso que eu não vi. O Conselheiro Juliano você quer falar querido, não é 198 

que ele falou aqui vai acabar com a subnutrição das Crianças e Adolescentes porque a gente 199 

tem que colocar de objetivo. A Coordenadora Geral Maristela destaca entendi perfeitamente 200 

Daniel e aí eu teria ali uma pergunta, para pensando nisso as Comissões então receberiam 201 

logo essa planilha que a nós estamos fazendo que vai ser o terceiro ano que nós fizemos, no 202 

final da Plenária , eu encaminho a Thais ela coloca no e-mail e nos grupos das Comissões de 203 

WhatsApp vai fazer ao final da plena área eu encaminho a planilha para Thaís e a Thaís coloca 204 

no e-mail, para todos os coisas para todos os Conselheiros, nós temos os Coordenadores das 205 

Comissões vão pagá-la reunirem-se em suas Comissões, tem diretriz tal, Ano que vem tem 206 

um objetivo, digamos dá um exemplo dentro da diretriz 2 do nosso Plano Decenal, 207 

universalização do acesso às políticas públicas qualidade que garante os Direitos Humanos 208 

da Criança e Adolescente foi logo, objetivo 12 monitorar a implementação vamos atacar a 209 

diretriz dois objetivos, 12 política de atenção integral à saúde do adolescente. Depois da 210 

pandemia porque a ideia de ações após inseri-las. Que tipo de ação vai ser vai ser proposto, 211 

em e atividades pela Comissão e depois para ela porque a ideia final de sobre as ações que 212 

colocaram quem não tem não tem ninguém escrito eu pergunto. Alguém tem algumas 213 

dúvidas ou tem alguma sugestão de antes dessa apresentação. A Conselheira Giovana 214 

manifesta-se que as Comissões terão que estar reunidas pra definir suas ações, com certeza 215 

o que vocês fizerem na COF agilizaram os processos, porém precisamos que todos(as) 216 

Conselheiros(as) participem assiduamente das mesmas o Plano de Ação face com cabeças 217 

pensantes e unidas pelo olhar Da primazia absoluta de Crianças e Adolescentes. O 218 

Conselheiro Daniel clama por não deixarem para a última hora. Os(as) Conselheiros(as) da 219 

COF se lascam desculpe a palavra, nós lascamos todo para configurar as mesmas na última 220 

hora porque senão depois nosso trabalho será dilatado. Temos Conselheiros(as) trabalhando 221 

já há 3 anos na COF começou até 7 questões temos uma previsibilidade de rito desde 222 

planilhar, configurar, trazer novamente para plenária para aprovação então cobre de todos 223 

os integrantes das Comissões e mesmo que não é coordenador cobra a chama o pessoal para 224 

não deixar para última hora. Refazer certinho só queria lembrar que eu também lembro disso 225 

aqui tem que acontecer temos que agir. Posterior nós vamos discutir o Plano de Ação 226 

completo agora estamos mandando uma planilha em branco para que seja preenchido por 227 

isso que agradeço por ter lembrado disso que realmente é trabalho continuado. O 228 
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Conselheiro Juliano agradeceu ao Conselheiro Daniel frente a COF, por sua explanação, 229 

reitera que está tranquilo então era bom, nós discutimos então só questão da data nas 230 

comissões deveriam se reunirem o ideal seria a próxima Plenária. O Conselheiro Daniel já 231 

estamos colocando esse Plano de Ação completo então quer dizer que 5 dias 5 dias antes da 232 

Plenária mais ou menos, uns dois dias dando, mais dois dias para trabalhar seria a data ideal 233 

para a estar recebendo esse material, Thais quanto que é a nossa próxima plenária e 234 

Secretária-Executiva responde dia 28 de abril. O Conselheiro Daniel reitera que o plano de 235 

ação teria que ser enviado 5 dias antes da Plenária, pode ser Conselheiros até o dia 236 

20/04/2022, seria uma sexta-feira, data ideal para estar recebendo essas planilhas, temos 237 

pelo menos dois dias para organizar essas ações que estão nas comissões vocês terão 20 dias 238 

para sentar, discutir, revisar, encaminhar para o e-mail do CEDCA/SC, e que seja 239 

encaminhado depois para gente tem dois dias pelo menos para trabalhar, aí eu queria ver se 240 

isso é factível, acho que quem teria que falar são as coordenações de comissão. A 241 

Coordenadora-Geral Maristela lembrando que tu tá de férias Daniel, tu tá aqui de voluntário 242 

hoje é o último dia de férias. A Coordenadora-Geral Maristela questiona a Conselheira 243 

Giovana tu que vai coordenar a Comissão de Políticas Públicas, Capacitação Formação está 244 

bom esse prazo para reunirem-se esperamos as contribuições até o dia 20 de abril, A 245 

Conselheira Giovana no que tange as comissões Coordenadora-Geral Maristela em relação 246 

ao Plano de Ação quanto a previsibilidade, penso que as Comissões todas encaminharam as 247 

contribuições, demais porque depois que vocês estão à frente nossa vida facilitou bastante, 248 

nós  hoje podemos respirar antes nós não conseguíamos muito obrigada e parabéns 249 

Conselheiro Daniel. Seguiu-se a plenária com o item sexto da ordem do dia: Recapitulação 250 

sobre Edital de Chancela. Passando a palavra para o Conselheiro Daniel, presidente da COF, 251 

que irá fazer a apresentação: Então olha eu entendi recapitulação sobre o Edital de Chancela 252 

assunto inclusive quiser participar a interromper a qualquer momento o faça, é só 253 

recapitulando os Novos Conselheiros que adentraram o CEDCA/SC, o que é um edital de 254 

chancela, qual a diferença dele, pois tal de chancela é antes de mais nada ele chancela 255 

projeto isso não quer dizer que eles pudessem receber recursos do FIA quer dizer que o 256 

CEDCA/SC, receberá recurso do FIA, afirma para a sociedade pelos assim que certos projetos 257 

estão alinhados com os objetivos do plano de ação e do plano de aplicação dos nossos 258 

Conselheiros, a partir dessa chancela um projeto vai buscar os recursos para empresas com 259 

pessoas físicas achou um parceiro que quer investir nesse projeto ele vem doa para o  FIA 260 

Estadual, retém uma taxa que é 20% e os 80%, restante desse recurso vão exatamente para 261 

aquele projeto chancelado, ele buscou porque acontece isso porque não é direto porque a 262 

empresa ou a pessoa que fala então a chancela é diferente do edital que a gente tá 263 

trabalhando agora de tarde nós já temos recurso disponível ele já tá na nossa conta do FIA, 264 

gente diz assim o queremos ver projetos para apoiar, chama a sociedade civil aí eles vem, 265 

nós vamos lá, ele já é do Governo, dá o aval do Conselho para os projetos busquem essa 266 
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financiamento na sociedade aí lembrando que essa é uma ferramenta poderosíssima para 267 

recadastrar o dinheiro porque estando alinhado com os objetivos do Conselho, os projetos 268 

eles se tornam agentes arrecadadores além de tudo isso pode aumentar muito o FIA, nós 269 

vimos isso no Paraná, tem isso em alguns casos em Santa Catarina, que realmente aumenta 270 

muito arrecadação porque eles viram arrecadadores, e uma empresa pode estar vinculada 271 

ela pode se sentir rico lá daí ela sabe exatamente para onde está indo o recurso que foi 272 

doado, isso também é poderoso nós sabemos disso só que muitas vezes, vendo essa 273 

discussão a chancela é confundida com venda casada empresa tributária está usando o 274 

Conselho Estadual como um canal de transmissão, pelo que nós queremos, quer dizer isso 275 

agora porque o CEDCA/SC, já discutiu a questão e aprovamos uma resolução dizendo assim. 276 

Se nós um dia decidir fazer um Edital de Chancela as nossas diretrizes estão aqui e aprovada 277 

essa resolução e exatamente isso que eu estou falando vamos ter projetos alinhados são 278 

aliados  com essa temática, a chancela desses projetos, só tinha ele ganhar um selo, do 279 

Conselho Estadual para ir buscar os recursos direitos, isso recentemente aí deixa a ideia aqui  280 

já começou a discutir o edital de chancela mesmo já tem a resolução quando falamos  isso 281 

Inclusive era para discutir com ela só que para nossa “sorte” essa mesma semana quando a 282 

nós  decidimos iriamos começar a discutir hoje na tela vem essa notícia o site do CONANDA 283 

no  corpo informa que os artigos 12 e 13 da resolução 137 de 2010 que a resolução que vai 284 

para a aplicação dos FIA estão suprimido,  de ambos os artigos  literalmente. Esses artigos 285 

de destinação de recurso, o edital de chancela essa ação civil pública é velha já só que era 286 

uma sentença do STF de 2012, os Estaduais e Municipais estavam conseguindo serem 287 

colocados em prática por força de liminar, eu não encontrei, mas a princípio, sim o Conanda 288 

anulou esses artigos que significa muito provavelmente. O Conselheiro Erasmo pode até 289 

falar que essa liminar foi cassada. Conselheiro Erasmo discorre que o conanda colocou isso 290 

aí então todo aquele esforço de segurança jurídica de colocar resolução para ter segurança 291 

jurídica para colocar o edital na prática agora fica mais discutível porque o próprio Conanda 292 

disse que os artigos estão inativos, um ponto de pauta de informe se você quiser 293 

complementar e essa questão havia discutido junto com a Maristela e ela tem um acesso 294 

maior junto ao Conanda, a ainda não está transitada e julgado esta ação então em tese 295 

continua o que é o início do processo ela é válida os arquivos são bases até terminação. Claro 296 

que existe uma grande discussão ainda jurídico que eu coloquei lá no nosso grupo de 297 

trabalho, está pegando fogo que eu e Daniel fazemos parte falta, eu só estou aguardando o 298 

parecer final da última ação impetrada, a Maristela também está em busca disso com a 299 

documentação estamos aguardando a princípio como se diz os artigos são válidos. Daniel 300 

reiterou alguns municípios mesmo com liminar está acontecendo não neste momento era 301 

um trabalho que nós vimos articulando. Daniel desde o ano 2021, estamos em 2022, está à 302 

frente, estivemos em reunião com o pessoal do Paraná onde foi nos apresentado a forma 303 

que trabalhavam, começamos articular dentro do CEDCA/SC até então estamos trabalhando, 304 
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pois trabalhando, como fazer a gente deu uma parada um pouco nas últimas semanas, 305 

mesmo assim, é sempre ponto de pauta tá sim articulando tem essa segurança jurídica, mas 306 

eu vejo que podemos continuar trabalhando por enquanto não está descartado essa 307 

situação mas é mesmo mas é questão de ponta. A Coordenadora Geral Maristela podemos 308 

estar trabalhando, mas é um momento ainda talvez até realmente, toca lá dentro de 309 

pessoas, tal houve uma reviravolta lá dentro e o Presidente do Conanda agora é sociedade 310 

civil, mas deve estar no STJ a eles que eles colocaram no site foi o secretário-executivo parece 311 

que colocou, mas que não tem eu acho que uma validade real porque não tá transitado 312 

julgado o movimento nacional de Direitos Humanos entrou com amicus curiae para poder 313 

também fazer algo, os conselhos municipais eles podem fazer algumas coisas desde que eles 314 

tenham uma resolução específica, aí eles podem não pode comprar computador desde que 315 

eles têm uma resolução específica e o Conselho Estadual também pode colocar em seus 316 

editais, desde que tenham projetos inovadores, por que nós temos isso, mas tem alguns, 317 

que querem comprar a cama para o hospital, outros querem comprar bicicleta para menino 318 

andar na rua, eu faço a pergunta ajuda o quê na Infância com isso. Mas não seria interessante 319 

a nós encaminhar um ofício para o Conanda pedindo uma explicação mas talvez o 320 

direcionamento com relação a isto que os Conselheiros entenderem que sim minha parte é 321 

muito tranquilo mandamos sim, perguntando para eles o que realmente estão fazendo, 322 

porque daí de repente, o que eles estão fazendo, a gente dá prosseguimento aqui na nossa 323 

construção caso se eles falarem não, nós não vamos fazer nada então não vamos perder 324 

nosso tempo não dá continuidade a esse processo e nós perdemos o time então Daniel. 325 

Posto em aprovação pela Coordenadora-Geral Maristela agradamos as decisões futuras 326 

quanto ao amicus curiae os próximos encaminhamentos do CONANDA.O Conselheiro Juliano 327 

na condução vamos passar ao item 7, ele trata da retificação da resolução CEDCA/SC N° 328 

08/2021 que institui a Comissão de Monitoramento e Avaliação para o Edital de 329 

Chamamento Público para seleção de organização da sociedade civil interessada no termo 330 

de fomento que tenha por objeto a execução de projetos voltados à educação, convivência 331 

familiar e Comunitária, trabalho infantil, e Crianças e Adolescentes com deficiência no Estado 332 

de Santa Catarina passado ao Conselheiro Daniel a qual fez uma panorama do Edital n° 333 

3/2011, discorrendo os Eixos, os subeixos, divisão por Associação de municípios a questão 334 

dos indicadores onde ele estava mais problemáticos, vamos estar reunindo-nos conforme o 335 

edital e o cronograma a Comissão estará debruçando-se em cima dos projetos que 336 

adentrarem no SIGEF. A Conselheira Larissa tem acompanhado bem isso também, até 337 

porque ela muitas vezes nós auxiliamos os nossos pares, dando o entendimento, mas somos 338 

aqui 20 Conselheiros. mas os Suplentes, as perguntas vem para gente então por favor leiam 339 

até porque uma boa parte aqui é voluntariado, então nem tudo dá para responder dentro, 340 

da mesma forma, eu falei essa semana não adianta me pedir essa semana em formação de 341 

um prazo que vai se fechar hoje, 60 dias aí para digitar o aberto, as perguntas parece que 342 
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essa semana choveu um caminhão de pergunta, como eu faço para cadastrar minha mão 343 

dentro do SIGEF, já não tem mais jeito não vai conseguir resolver esse problema então 344 

quando nós formos das informações repassadas aos nossos pares, deixar bem claro isso, 345 

também nós fizemos uma nota informativa aos Conselheiros que está publicado este edital, 346 

falta de leitura do termo de fomento, então por favor leia os termos para fazer as perguntas 347 

que eu acho que o Daniel ali sofreu também bastante com algumas respostas de e-mail. O 348 

Conselheiro Juliano pontua que a Diretora e Conselheira Larissa tem acompanhado de perto 349 

todos esses pedidos, bem isso também. A Conselheira Larissa  m sua fala traz- os   realidade 350 

posta quanto aos inúmeros pedido de auxiliam no Edital n°03/2011, leiam até porque uma 351 

boa parte aqui é voluntariado, então nem tudo dá para responder dentro, da mesma forma 352 

eu falei essa semana não adianta me pedir essa semana em formação de um prazo que vai 353 

se fechar hoje 60 dias, aí para digitar o aberto e as perguntas parece que essa semana choveu 354 

um caminhão de pergunta, como eu faço para cadastrar minha mão dentro do SIGEF já não 355 

tem mais jeito não vai conseguir resolver esse problema então quando a gente for das 356 

informações repassadas as informações dos nossos pares  deixa bem claro. A Conselheira 357 

Giovana solicita questão de ordem ao Conselheiro Juliano, concedido a ela. A Conselheira 358 

Giovana relata que participará no Evento do Marco Legal da Primeira Infância nós somos 359 

signatários do Pacto, e nós precisamos garantir a Primazia Absoluta da Primeira Infância 360 

contemplando nos Editais, peço aos(as) Conselheiros(as) a aprovação da inserção no 361 

próximo Edital esse ano a Primeira Infância, por favor. Posto em aprovação pelo Conselheiro 362 

Juliano Coordenadora em exercício da Mesa aprovado por unanimidade pelos Conselheiros 363 

por maioria absoluta. O Conselheiro Daniel isso eu queria só sugerir que a gente trocasse um 364 

dos critérios da qualidade do projeto  tirássemos o  número de crianças e adolescentes 365 

atendidos , eu sugiro que a gente troque o critério de número de criança e adolescente para 366 

colocar o critério da primeira infância trocar pelo multieixo lembra nós deliberamos cinco 367 

eixos, ele irá atender mais de um, se ele for atender mais de um eixo a gente coloca 368 

satisfatório, se ele atender só um eixo a gente coloca satisfatório, a minha sugestão é que 369 

troca esse critério de Monte eixo pela Primeira Infância. Conselheiro Juliano Coordenadora 370 

em exercício da Mesa da Mesa Diretora pôs em aprovação a Primazia da Primeira Infância 371 

aprovado por unanimidade pelos Conselheiros por maioria absoluta. A Conselheira Larissa 372 

responde o questionamento do Chat o qual o Conselheiro Juliano fez a leitura, que fará 373 

alteração no Edital de Chamamento n 04, com é digital a partir da Plenária fora aprovado 374 

para a inclusão da Primeira Infância a partir desta data. A Conselheira Larissa parabenizou a 375 

Conselheira Giovana pela proposição e aos Conselheiros (as) pela deliberação da garantia do 376 

princípio da prioridade absoluta como que é o nome chique que o Daniel o mapa de 377 

processo, para que nós possamos fazer de uma forma bem profissional se entrega a 378 

sociedade civil. A Coordenadora-Geral Maristela na verdade as crianças nossas serão 379 

contemplados com os projetos, vendo o que a Giovana propôs que a Conselheira Larissa 380 
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falou que pode descambar tudo para um lado só, não para o outro lado é por isso que eu 381 

prefiro correr esse risco pode me bater, mas eu iria propor mais um milhão em cima desse 382 

projeto desse edital para a Primeira Infância, posto em votação deliberado por maioria 383 

absoluta dos (as) Conselheiros(as). A Conselheira Larissa em sua fala propõe um desafio, 384 

então somos 22 conselheiros, quando a gente fala em projeto me conhece, mas eu venho 385 

de 20 anos o terceiro setor de 8 milhões e 300 mil captados é que vocês não me em capitais 386 

promocity, tem aí um caminhar já em alguns Estados, eu acho que o valor do projeto falando 387 

assim um pouco aqui o do outro lado da mesa de R$ 200,000, eu acho um valor ele engessado 388 

porque você pode ter um projeto muito maior por exemplo eu vou dar uma olhadinha para 389 

você eu já fiz um projeto circense esse projeto custou 2 milhões, eu vêm de festivais culturais  390 

de milhões em nosso País, de 2 milhões eu já venho de festivais culturais: cinco seis, sete 391 

milhões e cada centavo é prestado contas nunca tive prestação de contas reprovada, então 392 

assim não só falando para nós dar um passo desse tamanho. Mas porque a gente não blocar 393 

que quebrou, cara eu posso ter projetos de vocês de R$ 200,000 até R$ 400,000, quando 394 

falamos na Lei no assoalho jurídico, que nó contempla esses editais ou presta conta, ou é 395 

tornozeleira eletrônica, caminho da Lei amarra de uma forma que é impossível você desviar 396 

um centavo entendeu, Conselheiros sem mais ela vai usar o eletrônico presidente da ONG, 397 

não tem outra saída entendeu aí você vem com o Decreto Estadual n°1196 que ele vem 398 

também eu falo, que aí eu não é mais a diretora tá falando é ativista do terceiro setor 399 

enquanto criminaliza do Decreto então assim tem hoje um assoalho jurídico muito bem feito 400 

e muito bem estruturado ninguém vai inventar prestação de contas ou cumpre ou se lasca 401 

vai ficar no cadastro vai responder então minhas coisas falou que a gente tem 33 milhões, 402 

tem que eu acho fantástico que eu falei no dia da nossa reunião é sobre um: são crianças 403 

que fizeram instrumentos musicais de materiais recicláveis eu falei para vocês ele é de 404 

Assunção do Paraguai não tem quem não conheça esse projeto que não chore e hoje eles já 405 

estão fazendo apresentações do mundo inteiro que é a orquestra Sinfônica de Catete que 406 

tem do lado de Assunção, então assim não se faz um projeto desses então eu trouxe o 407 

Festival América do Sul Pantanal é assim era o homem barbado chorando disfarçando então 408 

não se faz um projeto desse com 200.000 outra pessoa que eu quero que vocês conheçam é 409 

uma amigo pessoal que é o Jorge Melguizo ele foi Secretário de Cultura na Colômbia, mudou 410 

o índice de criminalidade na Colômbia, mudou a história daquelas crianças, acabamos 411 

devolvendo uma amizade pessoal já transfiro para várias palestras entendeu senão se faz 412 

Jorge fez, mudou o jeito da rota para você ele mudou a vida daquelas crianças, da  aqueles 413 

adolescentes da Colômbia só que não faz isso com 200 mil. Então  tem aí uma jurisprudência 414 

que nos deixa assinar principalmente a Myriane com o CPF dela e a Maristela, assinar esse 415 

recibo entregar a isso, não porque arriscar, tem um projeto circense esse projeto custou 2 416 

milhões, eu vêm de festivais culturais de milhões em nosso País, para gente dar para essas 417 

crianças que o cérebro dela tá na hora que é sonhar vai continuar  isso, sou apaixonado por 418 
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Artesanato não pode ter uma grande escola de balé fazer um termo de cooperação técnica 419 

com essa escola manter isso com recursos do FIA, o que você nos diz acreditar é fazer ela 420 

sonhar que tem um padrasto lazarento, molestado dessa Criança a mesma nesse projeto 421 

poderá mudar a sua vida. Tem o menino que sonha em ser jogador de futebol, onde reside 422 

não há quadra com iluminação, nenhum equipamento adequado, esse projeto, essa 423 

realidade mudará a vida dele, no desenvolvimento dela e dele, esse projeto à hora que essa 424 

criança entrar no campo de futebol que tem iluminação, que tiver campeonato que ele foi 425 

tratado como um jogador, nós precisamos ter mais dinheiro, projetos com teto maior nós 426 

vamos ficar com curso para panificação, para artesanato, então eu lanço esse desafio de 427 

aumentar o valor do projeto e o valor do edital para que a quem tem um  grande projeto, 428 

amarrar o Edital que a voz que tem que apresentar a palavra de ordem apertado de 429 

capacidade para não dar brecha para falsificar os organismos competentes que é o Diário 430 

Oficial, ou extrato do Termo de Fomento publicado em Diário Oficial, vocês vão ver o que vai 431 

o que virá de projeto Fantástico quem vai mudar a vida dessas crianças, desses adolescente. 432 

A Coordenadora-Geral Maristela consigna os valores dos projetos em forma de pirâmide 433 

como sugerido pela Conselheira Larissa, fazermos R$200 mil, R$400mil, e 600 mil, gostei da 434 

pirâmide e aumentar o valor do edital, A Conselheira Larissa só queria lembrar que aí se a 435 

gente alterar o valor do edital e eu não vejo problema nenhum nisso, também o valor dos 436 

projetos estou convencido também não tem problema nenhum nós temos que alterar o 437 

orçamento para regiões do Estado, esse é o de menos assim vamos pegar tudo. Faz aquela 438 

ponderação que a tinha deixado mais Planalto eu arranjar tudo isso eu acho que a maioria 439 

inclusive está de acordo pessoal já está se manifestando aqui tanto no chat quanto 440 

visualmente aqui que eu pude ver. A Coordenadora Geral Maristela pede a Secretária-441 

Executiva Thais pode registrar Maristela só quero dizer que a Conselheira Giovana 442 

atrapalhou toda a nossa reunião para o bem. Vamos votar então vai ser o incremento de 1 443 

milhão no Edital com escalonamento na pirâmide, em votação para que a Thais possa 444 

acompanhar todo a votação aprovado por maioria absoluta dos(as) Conselheiros(as) 445 

presentes o valor de 1 milhão ao Edital com acréscimo de valores no referido com 446 

escalonamento de pirâmide 200, 400, e 600mil. A Conselheira Larissa Gerônimo nós vamos 447 

retificar o Edital eu queria que colocasse também como alteração pedido que estava olhando 448 

como eles falam comprovação, eu acho em cima do Decreto com que comprove a atuação 449 

da OSG, dentro da política, tem que ser um pouco mais claro na palavra atestado de 450 

capacidade técnica. A documentação extrato de diário oficial não é só o porquê assim existe 451 

muita falsificação de documento no meio do terceiro setor em todo mês né Aí a gente fala 452 

aquele papel se produz então assim tem que exigir o atestado junto ao instrumento jurídico 453 

que pode ser o termo de fomento para cooperação técnica até o colaboração e a publicado 454 

em Diário Oficial questão de que você comprova que você fez , que quem , com o órgão que 455 

você fez executou a documentação que realmente aquele documento que você tá 456 
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colocando, ele é legítimo não pode complementar relatório de atividades, ou até mesmo 457 

documento de aprovação da prestação de contas de se capacidade técnica você tem que ter 458 

cumprido todos esses eles não tudo bem mas até para entrar como é que eu vou ficar passo 459 

como é que eu vou aí quanto órgão entregar um documento de capacidade técnica falando 460 

o próprio texto diz isso, como é que eu vou falar, não olha, se eu não sei para mim não foi 461 

um bom tempo bom , agrado enquanto não aprovei a forma de execução da OSC quando a 462 

gente fala de capacidade técnica é muitas vezes os órgãos aceitam um relatório da execução, 463 

falo por experiência própria então vai ter que deixar bem claro que quer o modelo que a nós 464 

queremos, pode inclusive colocar como anexo, acredito que existe um modelo de atestado 465 

de capacidade técnico, qual é o órgão, CNPJ, qual endereço, qual é o nome do projeto quem 466 

atendeu, o local, quando, como, porque, o Executor, o Diretor assina e reconhece firma 467 

disso, pode inclusive colocar como anexo esse instrumento de comprovação da capacidade 468 

dentro da política pública na execução de projetos interessante. A Conselheira Larissa G 469 

pontua  até para não gerar confusão sabe porque, como é que funciona e cada edital tem 470 

uma tipo de formalidade deixa eu só entender outra questão, antes de votar vai se por valor 471 

de projeto, também vai a gente vai tirar questão das regiões do diagnóstico eu não entendi 472 

quando foi falado isso, vai manter a questão das regiões prioritárias só vai para o 473 

proporcionar a porcentagem do aumento, o que foi sugerido, vai colocar sobre a questão da 474 

primeira infância, vai ser colocada ele com prioridade na pontuação, dois eixos 475 

contemplando a primeira instância faz a pontuação, eu queria dar uma sugestão, eu sei que 476 

é difícil de alterar no transcurso do andamento do Edital, mas quando fala do eixo, do sub 477 

eixo 1 2 e 3, da saúde não tá muito claro tá principalmente com relação ao subeixo porque 478 

tem várias questões lá então, por exemplo quando fala do da questão da natalidade, e 479 

mortalidade infantil, não tá muito claro que que é cada coisa do eixo. O Conselheiro Daniel 480 

responde os questionamentos é que assim Larissa se colocar em conta, estamos dando tiro 481 

no pé, eu estou dizendo que lá no edital, no eixo da saúde, entendeu não tem subeixo no 482 

edital, eixo saúde, mas não está escrito sobre eixo 1 e sub eixo 2, do está tudo junto. A 483 

Conselheira Larissa entendi então não tem as ações diferenciadas dos subeixos saúde mas lá 484 

no diagnóstico está alguém consegue colocar o edital ou a gente deixa no Bial um único 485 

subeixo saúde ou a gente muda no edital pra tá o subeixo saúde no edital também entende 486 

E aí tem assim tem pontuação se tu coloca o subeixo um tem umas regiões prioritárias se tu 487 

coloca o subeixo 2 e 3 tem outras regiões prioritárias então por exemplo: é uma região que 488 

é prioritário praticamente para tudo a já sabe disso só que tem outras regiões que tem mais 489 

mortalidade infantil do que outra, então vai ser difícil, eu estou falando isso por conta da 490 

análise da comissão para facilitar mas ajudar como estão com relação a pontuação porque 491 

lá tem de regiões diferentes de prioridades, quanto olha no diagnóstico está bem claro, lá é 492 

muito difícil tu agregar a saúde como se fosse uma coisa só por que no diagnostico eles 493 

pediram muito a questão do recém-nascido pré-natal a saúde da mãe, a saúde da gravidez 494 
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esse tipo de coisa depois dividiram saúde da criança mais velha e adolescente, saúde mesmo 495 

outro subeixo 3, ele é questão de violência mesmo então mortalidade infantil, violência que 496 

a gente pediu três eixos da saúde por isso que eles têm é o único eixo, que vai ter subeixo, 497 

só que o que a Larissa está propondo que para o próximo edital que a gente explicite que a 498 

saúde vai ter três subeixos eu acho até que a gente pode fazer ao invés de ter um único eixo 499 

a não mas daí tá ligado para o diagnóstico, nós vamos ter que fazer subeixos determinados 500 

pela faixa etária que nem o Daniel, falou subeixo primeira infância que daí tem relação 501 

mortalidade infantil, a questão do subeixo violência que tem a ver com principalmente dos 502 

adolescentes que que acabam sendo assassinado e o outro subir aí porque daí a gente 503 

consegue a comissão vai ter mais segurança para analisar a questão da pontuação porque 504 

isso é um item do edital, se não fosse tudo bem mais é então isso ficou bem confuso tá 505 

porque a saúde, é a única que tem subeixo, eu até queria aproveitar fala eu não sei se é o 506 

momento eu acabei indicando algumas questões ali no nosso grupo do WhatsApp como 507 

Conselheira de maneira alguma queria deixar isso registrado eu Larissa gostaria que o edital 508 

sofresse qualquer punição por conta de algumas questões está bem pelo contrário, que eu 509 

entendo a seriedade que é participar de uma comissão de análise dos projetos para chancela 510 

e principalmente a importância que esse recurso tem prazo as entidades e para ponta, mas 511 

o que são da política da criança e do adolescente então eu penso que como unidade 512 

independente, de ser governamental, ou não só tem a questão do aprendizado, nós nunca 513 

vamos conseguir aprender sem ter vivido, toda a questão, toda vamos aprender, com aquilo 514 

que estamos tá vivendo, então eu só falei aquele dia, tá ali na publicação porque eu nem vou 515 

encaminhar projeto mas eu estava falando de tu precisar coloca a data de início, outubro, 516 

então não tem nem como colocar data, se não tivesse outubro, porque vai ser lá, para 517 

novembro assinatura, então questões assim eu sei que são, parecem coisas de sistema né 518 

como a própria Maristela falou mas não só coisa de sistema é questão de planejamento, tu 519 

também, tipo remanejamento da entidade, planejamento de recursos a gente a gente vive 520 

dentro das organizações, então eu acho que a Larissa já trabalhei com a Larissa e as outras 521 

pessoas, u queria deixar claro que a minha sugestão é para contribuir, e não para criticar 522 

puramente até porque, que a gente não é dono da verdade, a questão toda é a gente 523 

aprender e superar algumas questões assim então eu me coloco de novo à disposição, que 524 

a gente é um time Independente de governamental ou não-governamental, sempre deseja 525 

eliminar as dúvidas pelo próprio documento para proteger a comissão porque depois é como 526 

então vai ter que assinar o porquê que aprovou, é mais esse sentido eu gostaria que vocês 527 

entendessem de maneira alguma gostaria que o Edital fosse cancelado poderia até como 528 

sugestão, talvez fazer uma reunião específica nessa com esses ajustes para tratar melhor 529 

disso. A Conselheira Larissa o que aconteceu foi que como a Thais saiu de férias não de 530 

maneira alguma colocar alguém numa saia justa, Caio Gerente da GECON, ele quando 531 

CEDCA/SC, aprovou o edital e ele fez o cálculo ali do edital e ele errou em vez de ele colocar 532 
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sete ele colocou seis, e aí foi feito um novo cálculo mas não prejudica em nada só sabe 533 

porque a data limite de aporte dos projetos no SIGEF continuou 31 do 3 de 2022, então só 534 

que aí a sequência quando na verdade até quem olhou isso foi a Viviane, Larissa olha aqui 535 

nós falamos o Caio alterou falei informa que houve um erro de digitação e a gente já operou 536 

no SIGEF de férias e a nossa como eu falei tem problema histórico desce de funcionário aí o 537 

pessoal da comunicação, também não estava  atendendo a Secretaria, ai juntou com essa de 538 

compatibilização que não se conseguiu atualizar o link do edital mas não houve nenhum 539 

perda nos processo de inserção dos inscritos assim que fora verificando fizemos a dilação de 540 

prazos do referido. A Conselheira Giovana discorre que se todos nós Conselheiros(as) 541 

tivemos tempo hábil pra fazermos as leituras, as complementações do Edital n 03/ 2021, 542 

pequenos ajustes deverão ser adequados ao longo do processo, se por pequenos ajustem 543 

fizemos parte do processo não precisa desculpar-se Larissa nós também deveríamos ter feito 544 

o refinamento do referido, quero parabenizar o Daniel a frente da COF e de os demais da 545 

Comissão vocês fizeram trabalho de Gigantes ficará pra o história do CEDCA/SC, marco 546 

termos esse Edital na sua completude, com toda a dimensão do Estado, os diferentes eixos, 547 

diferentes olhares, todo o processo de lisura, parabéns seremos referência ao Estado, isso é 548 

trabalho, em termos um Edital publicado no Conselho, nesse anos do CEDCA/SC para nós 549 

termos como balizador reitero, meus agradecimentos, a vocês que venham outros Editais 550 

para garantia dos Meninos e Meninas de SC na prioridade absoluta. Em seguida passou-se 551 

para o item sétimo da ordem do dia: retificação da Resolução CEDCA nº 08/2021 que 552 

“Institui a Comissão de monitoramento e avaliação para o Edital de Chamamento Público 553 

para seleção de organização da sociedade civil interessada termo de fomento que tenha 554 

por objeto a execução de projetos voltados a educação, convivência familiar e comunitária, 555 

trabalho infantil, e crianças e adolescentes com deficiência no estado de Santa Catarina. O 556 

Conselheiro Juliano Zimmermann, Segundo Secretário da Mesa Coordenadora do CEDCA, dá 557 

prosseguimento à pauta comunicando que a Comissão de Monitoramento e Avaliação para 558 

o Edital de Chamamento Público nº 03/2021 foi instituída por meio da Resolução CEDCA nº 559 

08/2021 e designada por meio da Portaria nº 91/2021 de 28 de outubro de 2021, publicada 560 

no DOE nº 21.638 de 03/11/2021, e tem como membros os Conselheiros da sociedade civil 561 

Erasmo Marchi, Valdir Gugiel e Maristela Cizeski, e os Conselheiros Governamentais Cléber 562 

Paes Alves, Neylen Bruggemann Bunn Junckes e Daniel Neves Damiani. Explica que 563 

considerando a substituição das Conselheiras representantes da SDS no Conselho, efetivada 564 

por meio da publicação do Ato nº 437/2022 no DOE n° 21.714 publicado no SC transferência 565 

não pelo que está tão complicado seja na arma do conselho ou seja na rede laço ou seja em 566 

algum movimento partidário de algum político que trabalha com terceiro setor a validade se 567 

dá no que está publicado no SC transferência e o que estava publicado lá está correto porque 568 

acontece o próprio conselho que a gente tem a secretaria executiva Thaís mas só somos 22 569 

né dentro desse conselho mas a validação jurídica não esteve ocorrer não correu esse risco 570 
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porque não SC tanto que quando aconteceu em janeiro por que foi publicado dia 3 de Janeiro 571 

dia 3 de janeiro a gerente ainda era nem a Neylen a gente começou entrar e ver que estava 572 

instável porque a máquina Pública máquina de pagamento né Daniel depois eu tiver errado, 573 

se torna necessário substituir a Conselheira Neylen na referida Comissão. Assim, 574 

substituiremos a Conselheira Neylen pela Conselheira Larissa Dias Barreira que agora ocupa 575 

a cadeira titular da SDS. Além disso, recebemos do Ofício nº 12/2022 do Fórum DCA, que 576 

comunica o declínio do Conselheiro Valdir da referida Comissão e indica o nome da 577 

Conselheira Giovana Maria Weber Zandoná para compor a Comissão em seu lugar. A seguir, 578 

é apresentada a nova Resolução CEDCA nº 001/2022 e comunicado que será revogada a 579 

antiga Resolução CEDCA nº 008/2021, que foi publicada no Diário Oficial do Estado de Santa 580 

Catarina de nº 21.640 de 05/11/2021. Dando continuidade, seguiu-se ao item oitavo da 581 

ordem do dia: retificação da Resolução CEDCA nº 09/2021 que “Institui a Comissão 582 

Organizadora da XIIª Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de 583 

Canta Catarina e dá outras providências”. O Conselheiro Juliano Zimmermann, Segundo 584 

Secretário da Mesa Coordenadora do CEDCA, dá prosseguimento à pauta comunicando que 585 

a Comissão Organizadora da XIIª Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do 586 

Adolescente de Santa Catarina foi instituída por meio da Resolução CEDCA nº 09/2021, e 587 

tem como membros os Conselheiros da sociedade civil: Erasmo Marchi, Patrícia Perini 588 

Münzfeld, Maristela Cizeski e Graziela Cristina Luiz Damacena Gabriel, e os Conselheiros 589 

Governamentais: Daniel Neves Damiani, Cléber Paes Alves, Fabíola Andrade Schmitz e 590 

Juliano Ricardo Zimmermann. Explica que considerando a substituição das Conselheiras 591 

representantes da SDS no Conselho, efetivada por meio da publicação do Ato nº 437/2022 592 

no DOE n° 21.714 em 18/02/2022, se torna necessário substituir a Conselheira Fabíola 593 

Andrade Schmitz na referida Comissão. A seguir, é apresentada a nova Resolução CEDCA nº 594 

002/2022 e comunicado que será revogada a Resolução CEDCA nº 009/2021, que foi 595 

publicada no Diário Oficial do Estado de Santa Catarina de nº 21.661 de 06/12/2021. Assim, 596 

substituiremos a Conselheira da Sociedade Civil Patricia Perini Münzfeld pela Conselheira 597 

Giovana Maria Weber Zandoná. Seguiu-se à Plenária com o item nono da ordem do dia: 598 

readequação das Comissões Permanentes do CEDCA após entrada de novos 599 

Conselheiros(as). O Conselheiro Juliano Zimmermann, Segundo Secretário da Mesa 600 

Coordenadora do CEDCA, dá prosseguimento à pauta comunicando que com a substituição 601 

já efetivada e publicada no Diário Oficial do Estado de diversos Conselheiros da sociedade 602 

civil e governamentais, também será preciso redefinir a composição e as cadeiras de 603 

Coordenação e Relatoria das Comissões Permanentes do CEDCA para um bom andamento 604 

dos trabalhos. Além disso, informa que o CEDCA recebeu o Ofício nº 11/2022 do Fórum DCA 605 

com a indicação dos nomes das Conselheiras Giovana Maria Weber Zandoná como 606 

Coordenadora da Comissão de Políticas Públicas, Capacitação e Formação e da Conselheira 607 

Larissa Libert Gerônimo como Coordenadora da Comissão de Normas. A seguir, é 608 
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apresentado o quadro atual da composição das Comissões para discussão. O Quadro da 609 

Composição das Comissões encontra-se anexo a esta Ata. Na continuidade, a Coordenadora 610 

Maristela segue com o item décimo da ordem do dia: momento das comissões. A 611 

Conselheira Giovana assumiu hoje a Comissão de Política, Capacitação e Formação destacou 612 

que a primeira ação no Plano de Ação e pactuarmos o Plano Decenal dos Direitos Humanos 613 

de Crianças e dos Adolescentes. A Comissão de Normas que a Larissa assumi temos as 614 

demandas da Alteração da LEI, e R3gimento CEDCA/SC. A Comissão Socioeducativo será 615 

pactuada os chamamentos públicos dos Editais de para socioeducativo meio aberto e 616 

fechado. Antes de seguir ao item décimo primeiro da ordem do dia, é necessário deliberar 617 

quanto a um ofício que recebemos da Defensoria Pública com convite para participação do 618 

CEDCA na formação de Grupo de Trabalho para construção de protocolo de prevenção e 619 

enfrentamento à violência sexual nas unidades prisionais e socioeducativas catarinenses. A 620 

primeira reunião ocorreu no dia 10 de março e próxima reunião do GT está agendada para 621 

o dia 06 de abril, às 15h, por meio virtual. Caso haja interesse do CEDCA em participar, 622 

precisamos indicar um nome. Fora deliberado por maior absoluta os (as) Conselheiro(a) o 623 

nome da Conselheira Giovana Maria Weber Zandoná Mais uma vez, antes de seguirmos ao 624 

item décimo primeiro, é preciso deliberar quanto ao ofício que recebemos do Gabinete do 625 

Secretário do Desenvolvimento Social, comunicando da criação do Comitê Estadual 626 

Intersetorial pela Primeira Infância, composto pelos órgãos do Sistema de Garantia de 627 

Direitos, conforme previsto no processo SDS 029/2021. Dessa forma, foi solicitado ao CEDCA 628 

a indicação de 1 representante para compor a referida Comissão. Fora deliberado por maior 629 

absoluta dos Conselheiro(as) a indicação da Conselheira Giovana Maria Weber Zandoná. 630 

Seguindo a plenária, a Coordenadora Maristela passa para o item décimo primeiro da ordem 631 

do dia: informes. A Secretária Thaís faz a leitura dos seguintes informes: Primeiro: 632 

Comunicamos das publicações nos Diários Oficiais do Estado nº 21.711 de 15/02/2022 e 633 

21.714 de 18/02/2022 dos Atos de Nomeação a seguir: Ato nº 405/2022 nomeia Conselheira 634 

Titular Marcia Reginato em substituição a Rosane Beatriz M. Frizon - Secretaria de Estado da 635 

Agricultura, da Pesca e do Desenvolvimento Rural (SAR). Ato nº 428/2022 nomeia 636 

Conselheira Titular Larissa Libert Gerônimo em substituição a Adeterson David dos Passos 637 

Crispim e Conselheira Suplente Priscila Lorentz Muller em substituição a Nivia Michelli Garcia 638 

Vieira - Federação das APAES de Santa Catarina (FEAPAES). ATO nº 428/2022 nomeia 639 

Conselheira Suplente Gesiane Morais José de Oliveira em substituição a Miller Domingues 640 

Lopes - Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares (ACCT/SC). Ato nº 429/2022 641 

nomeia Conselheira Titular Giovana Maria Weber Zandoná e Conselheira Suplente Rosely 642 

Steil - Associação dos Integrantes do Fórum Catarinense pelo Fim da Violência e da 643 

Exploração Sexual Infanto-Juvenil em substituição à Fundação Educacional Joanna de 644 

Angelis. Ato nº 430/2022 nomeia Conselheira Suplente Lizandra Vaz Salvadori em 645 

substituição a Aline Ogliari - União Catarinense de Educação (UCE Marista). Ato nº 437/2022 646 
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nomeia Conselheira Titular Larissa Crepaldi Dias Barreira em substituição a Neylen 647 

Bruggemann Bunn Junckes e Conselheira Suplente Myriane Gonçalves da Silva Porto em 648 

substituição a Fabíola Andrade Schmitz - Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social 649 

(SDS). Segundo: Informamos que o Conselheiro Cléber Paes Alves, Coordenador Adjunto do 650 

CEDCA, participou como representantes do Conselho na Solenidade de encerramento do 651 

programa Jovem Aprendiz CELESC Ciclo 2020/2022 que foi realizada no dia 08 de março de 652 

2022. Terceiro: Comunicamos que recebemos do Promotor João Luiz Botega do Centro de 653 

Apoio Operacional da Infância e Juventude, o Ofício nº 14/2022/CIJ que comunica a 654 

retomada do Sistema APOIA Online ao seu formato original ante o retorno integral das 655 

atividades escolares presenciais em todo o Estado. Com o objetivo de comunicar 656 

formalmente essa informação, bem como ratificar a retomada dos parâmetros originais do 657 

Programa, com a retomada do regime de frequência que sempre existiu, pactuou-se pelo 658 

restabelecimento das diretrizes originais de registro no Sistema APOIA On-line, sendo que 659 

todas essas informações constam dos materiais que o embasam como o Manual do Sistema 660 

APOIA Online, seus fluxogramas de atuação e o Termo de Cooperação nº 024/2013, 661 

renovado através do Termo Aditivo nº 001/2018, dentre outros disponibilizados na página 662 

oficial do Programa. Quarto: Comunicamos que recebemos do DEASE o Ofício sobre a Lei nº 663 

777 de 14/12/2021 que “Dispõe sobre o Plano de Carreira e Vencimentos do cargo de Agente 664 

de Segurança Socioeducativo do Quadro de Pessoal da Secretaria de Estado da 665 

Administração Prisional e Socioeducativa (SAP) e estabelece outras providências” e sobre o 666 

Decreto nº 1778 de 03/03/2022 que “Aprova o Regulamento da Estrutura Organizacional 667 

Básica do Departamento de Administração Socioeducativa do Estado de Santa Catarina e 668 

estabelece outras providências”. Demais informações podem ser consultadas no processo 669 

SAP 23353/2022. Quinto: Informamos que recebemos do CASEP de Joinville o Ofício nº 670 

031/2022, que registra a rotina pedagógica do Centro de Atendimento Socioeducativo 671 

Provisório de Joinville (CASEP), para conhecimento das atividades e oficinas realizadas com 672 

os socioeducandos que estão em cumprimento de medida socioeducativa no meio fechado. 673 

O relatório foi encaminhado para os Conselheiros Estaduais em 17 de março para 674 

conhecimento. Sexto: Informamos que recebemos da Secretaria de Administração Prisional 675 

e Socioeducativa o processo SAP 74037/2021 que solicita a análise quanto à inscrição de 676 

programa de atendimento socioeducativo, em meio fechado, no Conselho Estadual dos 677 

Direitos da Criança e do Adolescente do Centro Socioeducativo Regional (CSR) de Chapecó. 678 

A Secretaria Executiva elaborou o Ofício CEDCA nº 19/2022 e instruiu o processo SDS 679 

517/2022 e encaminhou por e-mail e whatsapp para a Comissão de Atendimento 680 

Socioeducativo em 21 de março de 2022 para as medidas necessárias. Sétimo: Comunicamos 681 

que recebemos do Conanda o Ofício-Circular nº 4/2022 e encaminhamos a todos os 682 

Conselhos Municipais de Santa Catarina o Ofício nº 17/2022 e demais arquivos sobre a “Nota 683 

ADECodarnº 1/2022, que informa os cadastros aptos a receber doações ao FMDCA e os 684 
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cadastro inconsistentes"para que os Municípios realizem as campanhas de doações ao 685 

Fundo dos Direitos da Criança e do Adolescente, e deste modo aqueles que estão com 686 

inconsistência no cadastro devem regularizar seus Fundos com as informações 687 

necessáriasaté 15 de outubro de 2022. Oitavo: Informamos que recebemos do Conanda o 688 

Ofício-Circular nº 8/2022e encaminhamos para conhecimento de todos os Conselhos 689 

Municipais do Estado, sobre "recomendação de vacinação para a proteção integral das 690 

crianças e adolescentes contra a covid-19". Nono: Comunicamos que recebemos do 691 

Conanda o Ofício-Circular nº 13/2022 informando acerca do início das atividades da 692 

Comissão Organizadora da XIIª Conferência Nacional dos Direitos da Criança e do 693 

Adolescente – XIIª CNDCA, que já se reuniu em 08 e 14 de março de 2022. Nesse sentido, 694 

ainda informamos que no dia 23 de março foi realizada Assembleia Ordinária do Conanda 695 

onde seria proposto o tema para a Conferência, contudo, ainda será necessário ajustar o 696 

cronograma das etapas municipais e estaduais para que haja tempo hábil na construção dos 697 

documentos que subsidiarão a realização das Conferências no âmbito municipal, estadual e 698 

nacional. Informo ainda que o CONANDA, após a realização da referida Assembleia no dia 699 

23, ainda não comunicou os Conselhos Estaduais sobre as decisões acerca do tema e novos 700 

prazos para a realização das Conferências. Décimo: Informamos que recebemos da Reitoria 701 

da UFSC, no dia 24 de março, o Ofício nº 102/2022, em resposta ao Ofício CEDCA nº 702 

100/2021 de 10 de setembro de 2021, indicando um representante da Universidade para 703 

compor o Núcleo Gestor da Escola de Conselhos de Santa Catarina. Décimo primeiro: 704 

Informamos que o Edital de Chamamento Público nº 03/2021 para captação de 6 milhões 705 

em recursos do FIA, tem o seu prazo para o envio das propostas pelo SIGEF WEB encerrado 706 

hoje, dia 31 de março de 2022. Agora as propostas serão avaliadas pela Comissão até o dia 707 

31 de maio, quando as entidades serão convocadas a apresentar o plano de trabalho e assim, 708 

continuarão os trâmites do Edital. Décimo segundo: Por fim, informamos que a próxima 709 

reunião será no dia 28 de abril de 2022, quinta-feira, às 13h30min. Por fim, cabe-nos registrar 710 

que estiveram presentes nesta plenária os/as Conselheiros/as: Marcia Reginato (SAR), 711 

Larissa Crepaldi Dias Barreira (SDS), Myriane Gonçalves da Silva Porto (SDS), Caroline 712 

Busanello (CC), Fernanda Zimmermann Forster (SED), Zulmara Luiza Gesser (SED), Daniel 713 

Neves Damiani (SEF), Halei Cruz (SES), Verônica Bem dos Santos (SSP), Juliano Ricardo 714 

Zimmermann (FESPORTE), Erasmo Marchi e Roberto Murilo Coutinho (União dos Escoteiros 715 

do Brasil), Larissa Libert Gerônimo (Federação das APAES de Santa Catarina), Lindsey Scarelli 716 

Nandi (Irmandade do Divino Espírito Santo), Lisiane Bueno da Rosa (Centro de Integração 717 

Empresa Escola – CIEE/SC), Gesiane Morais de Oliveira (Associação Catarinense de 718 

Conselheiros Tutelares – ACCT), Maristela Cizeski (Pastoral da Criança), Lizandra Vaz 719 

Salvadori (União Catarinense de Educação – UCE), Jair Pereira (OAB/SC), Giovana Maria 720 

Weber Zandoná e Rosely Steil (Associação dos Integrantes do Fórum Catarinense pelo Fim 721 

da Violência e da Exploração Sexual Infanto-Juvenil) e Patrícia Perini Munzfeld (Associação 722 
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Mover Caminhos). Participaram ainda da reunião a Secretária do Conselho, Thaís Telemberg 723 

Soares, a estagiária da GECAJ da SDS Jane de Borba Worner, Lázaro Cundagn, Francisco 724 

Manoel Anotonio, Divo Cuzung, Ademir Brandino, Adriana de Oliveira, Edmilson Alfaiate e 725 

Angela Inacia Braga. 726 
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